

Mitteilungsvorlage

Organisationseinheit Stabsstelle Digitalisierung	Datum 20.09.2018	Drucksachen-Nr. 2018/201
---	---------------------	------------------------------------

⇓ Beratungsfolge	⇓ Sitzungsart	⇓ Sitzungstermin/e
Verwaltungs- und Finanzausschuss	öffentlich	15.10.2018

Tagesordnungspunkt 5

**Digitalisierungsoffensive;
aktueller Sachstandsbericht**

Sachverhalt

In der Sitzung des Verwaltungs- und Finanzausschuss (VFA) am 23.07.2018 wurde die Digitalisierungsstrategie des Landkreises Konstanz vorgestellt.

Gemäß dem Strategie-Motto „Digitale Zukunft menschlich gestalten!“, sowie den sieben Handlungsfeldern der Strategie, hat die Kreisverwaltung die Zeit über den Sommer genutzt, um folgende Aktivitäten anzugehen.

Handlungsfeld „Digitale Bürgerservices“

In Zusammenarbeit mit der Universität Konstanz wurde ein Fragebogen zum Thema Digitalisierung erstellt. Insgesamt 15.000 Fragebögen wurden in der Kalenderwoche 37 an zufällig ausgewählte Haushalte im Landkreis Konstanz, mit Ausnahme der Stadt Konstanz, versandt. Von der landkreisweiten Befragung erhofft sich die Kreisverwaltung aufschlussreiche Aussagen über die Wünsche und Bedürfnisse der Bürgerschaft zum Thema Digitalisierung.

Die Kehler Akademie wurde damit beauftragt, Best-Practice-Beispiele für die „Digitale KFZ-Zulassung“ wissenschaftlich und rechtlich zu bewerten, um daraus ein Modell für das Leuchtturmprojekt „Digitale medienbruchfreie KFZ-Zulassung zu entwickeln.

Daneben stand die Projektierung von u.a. Einführung der eRechnung und online-BAföG auf der Agenda.

Handlungsfeld „LRA 4.0“

Die Kreisverwaltung beschäftigt sich aktuell mit Geschäftsprozessoptimierung. So wurde beispielsweise der papierlose Dienstreisantrag entwickelt und befindet sich derzeit in der Testphase. Der digitale Posteingang wurde im Bereich des Hauptamtes pilotiert.

Die große Klammer um diese Teilprojekte bilden die flächenhafte Einführung des digitalen Dokumentenmanagements und die Langzeitarchivierung.

Handlungsfeld „Netzwerk“

Die Kreisverwaltung setzt beim Thema Digitalisierung weiterhin sehr stark auf den Austausch und die Zusammenarbeit mit anderen Kommunen und Verwaltungen sowie der Wirtschaft und der Wissenschaft. Regelmäßig finden Treffen der AG Digitalisierung und des AK Organisation zum Erfahrungsaustausch statt. Darüber hinaus befindet sich ein Netzwerk mit Partnern der Hochschulen, Fraunhofer IAO, ITEOS, dem Innenministerium B-W, dem Landkreistag und weiteren Partnern im Aufbau.

Am 25.10.2018 veranstaltet der Landkreis einen „Informationstag Digitalisierung“ im Milchwerk Radolfzell. An dieser Veranstaltung nehmen Personen aus der Verwaltung, Politik, Wissenschaft und der Wirtschaft teil. Vormittags referieren Experten zum Thema Digitalisierung und nachmittags werden in Workshops die Themenfelder der Landkreisstrategie vertieft bearbeitet.

Handlungsfeld „Mitarbeiter“

Im Januar 2019 findet ein internes Führungskräfteforum mit den Dezernats- und Amtsleitungen statt. Hier werden mit den Führungskräften die Chancen, die Veränderungen und auch die Herausforderungen in der Führungsarbeit vor dem Hintergrund der digitalen Transformation herausgearbeitet und Umsetzungskonzepte erarbeitet. Ein großer Themenschwerpunkt der Veranstaltung wird auf dem Thema „Change-Management“ gelegt werden.

Handlungsfeld „Ethik“

Die Kreisverwaltung entwickelt mit externen Beratern und den Führungskräften eine „Blaupause“, wie die Digitalisierung in die Verwaltung und in die Politik hineingetragen werden kann.

Handlungsfeld „Politik“

Hier ist noch offen, ob ein Workshop mit dem derzeit gewählten oder dem neu zu wählenden Kreistag stattfindet.

Handlungsfeld „Infrastruktur“

Abhängig von den Ergebnissen der o.g. Handlungsfelder wird die im Landratsamt erforderliche Infrastruktur bereitgestellt.

Als Anlage ist das **Schaubild „Digitale Zukunft menschlich gestalten“** mit den Handlungsfeldern beigefügt.

Der Verwaltungs- und Finanzausschuss wird durch die Stabsstelle Digitalisierung laufend über den Fortgang der Arbeiten informiert.

Finanzielle Auswirkungen

Alle Maßnahmen sind etatisiert.

Anlagen

Schaubild „Digitale Zukunft menschlich gestalten“